



うま年はうまくいく



新年明けましておめでとうございます。本年も、川上小学校の児童、教職員へのご支援、ご指導をよろしくお願い申し上げます。

今年の干支（えと）は、丙午（ひのえ うま）です。検索をしてみると、丙（ひのえ）は「大地から芽が出て葉が広がった状態」「太陽のように大きく広がる火」など太陽や火のもつ強いエネルギーを象徴しています。午（うま）は、動物の馬が当てはめられているほか、南の方角や太陽が一番高く昇る時間帯である「正午（しょうご）」も意味しているように、「勢いや運気が最高潮に達している状態」であると解釈されています。

反面、前回の丙午の1966年（昭和41年）には、丙午についての迷信が流布され、出生率が前年に比べて約25%減ったそうです。現在はこのような状況は考えられませんが、SNS等でもデマ状況が拡散されることもあり、メディア・リテラシー（情報を正しく活用する力）が必要であるのは、変わりありません。わからないことがあったときに、人や情報に流されるのではなく、自分でまずは考えてみること、そのさいに、自分の中である程度の「常識」を持っておくことが、判断する基準となります。その基準になるのは、自分の幼少期の原風景の姿であり、幼少期に関わってきた人たち（家族や学校、地域）の姿であると思います。

今後も、川上小学校では、生（リアリティ）のある出会いを重視して、子ども達の未来に種をまいていく取組を進めていきます。川上には、伝教大師最澄の言うところの「一燈照隅（いっとうしょうぐう・・自分が置かれている環境で精一杯努力する人）」がたくさんおられます。今年一年間、皆様が、馬の走る姿のように、前へ前へと力強く進んでいき、児童や教職員、保護者の皆様、地域の皆様にとって飛躍の年になることを願っています。

1月の行事予定

- 1月 8日（木）始業式 給食開始
1月 14日（水）外国語
1月 16日（金）お話の会
1月 20日（火）授業参観
1月 22日（木）避難訓練（地震対応）
1月 28日（水）三校合同学習（米川小）

2月の主要行事予定

- 2月 2日（月）月頭朝会
2月 4日（水）外国語
2月 5日（木）新入生一日入学
2月 9日（月）二校なわとび交流会（川上小）
2月 10日（火）校納金口座振替日
2月 12日（木）お茶会（公民館：日向）
2月 17日（火）学習発表会
2月 18日（水）外国語
2月 20日（金）第4回学校運営協議会・PTA委員会

【人権教育参観日】



11月27日（木）

人権教育参観日を実施しました。今年は、SNSで発生しやすい人権課題について全校で考えました。

講師としてKDDIから専門の先生をお招きました。メールで文を送るときには、相手を傷つけることがないように、しっかり考えることが大切であることなどを教えていただきました。

【職業についてのお話】



12月5日（金）・12月10日（水）

本校のICT支援員さんにお仕事についてお話を聞いていただきました。ICTについて、1年生にもわかりやすく説明をしてくださいました。また、小学校の時に不得意だったことでも、その後の学習で現在の仕事につながっていくことや、仕事をするには、ずっと学び続けていくことが大切であることを教えていただきました。

また、幼稚園にお勤めの先生にお越しいただき、お仕事について講話ををしていただきました。幼稚園に仕事として勤めることの大変さとやりがいについてお話を聞いていただきました。また、小さい頃から、幼稚園の先生になりたいという意志を貫いてきたということに、児童達も心を動かされたようでした。

【みんなでお楽しみ会】



12月1日（月）

修成小学校グラウンド発着のコースで、二校合同持久走大会を実施しました。1・2年生は1000m、6年生は1600mを走りました。

児童達は、持久走大会に向けて、体育の時間や朝のランニングなどで練習をしてきました。持久走大会では、どの児童も一生懸命走って、自分の力を出し切っていました。

【赤い羽根共同募金贈呈式】



12月1日（月）

山口県共同募金会・周東地区共同募金委員会の方が来校され、児童たちは、持ち寄った募金を贈呈しました。保護者の皆様には、募金の趣旨へのご理解、ご協力をありがとうございました。

【学校環境整備続々！】



体育館ステージの幕が、これまで青色があせてほころびが目立っていたのを新しいものに付け替えました。また、校務員さんが、3日間をかけて校舎玄関上の壁面を塗り替え、校舎完成時の色合いになりました。子ども達には明治安田生命保険相互会社様が、サッカーボールの寄贈をしてくださいました。

12月23日（火）

年末恒例のしめ縄作りの会のあと、今年度は子ども達が日頃の感謝を込めて、地域の方や保護者の皆さんを招待して、お楽しみ会を開催しました。ジェスチャーゲームやじゃんけん列車などをみんなで楽しみました。そして、会の最後には、子ども達が肩たたきをして、ありがとうございました。このお楽しみ会は6年生を中心に企画運営をしましたが、とても心温まる会になりました。